



滝小だより

令和5年度 第3号
令和5年 6月1日
北区立滝野川小学校
校長 市川 由紀絵

心に残る 運動会に

校長 市川 由紀絵

去る5月8日新型コロナウイルス感染症が5類に引き下げられ、これまで3年余り様々な制限を強いられてきましたが、ようやく明るい兆しが見えてきました。マスクについては、低学年児童は比較的外している児童が多いですが、これまでずっとマスクを着けてきた高学年児童は、外すことに抵抗を感じている児童も多いようです。3年の長きにわたる習慣ですから、すぐにはマスクなしに戻るの難しいと感じているのでしょう。給食中はだいぶおしゃべりがはずむようになり、放送委員会によるお昼の放送のクイズに歓声が聞こえてきます。また、これまで十分に運動ができなかったことで、体力の低下も懸念されます。子供たちの心身の様子を見ながら、安心して生活できる日常に徐々に戻していきたいと思えます。

今年の運動会は、こうした制限がなくなったことを受けて、全児童が一堂に集まって互いの演技・競技を見合い、声援を送りながら、一体感をもって開催できるよう計画しました。保護者の皆様にも人数や時間の制限を設けず、オンラインではなく直接お子さんの様子を見ていただきたいと考え、児童プログラム〈6/2(金)〉と保護者プログラム〈6/3(土)〉の2日間開催することといたしました。本番に向けて、どの学年も子供たちのやる気が伝わってくる練習が繰り返されています。1年生は、初めての運動会にとまどう様子もありましたが、元気いっぱい笑顔いっぱいに楽しんで練習しています。2年生は、この1年間の成長を感じさせる堂々とした姿で、旗を振りながら体を大きく動かして表現しています。3年生は、軽快な曲にあわせ、グループリーダーを中心に練習したり自由に表現したり主体的に取り組む姿が見られます。4年生は、ソーラン節で、曲に合わせて集中し、漁師になりきって真剣に踊る姿がかっこいいです。5年生は、縄跳びやステップ、ダンス等日常の体育の動きを取り入れ、グループで協力し合いながら伸び伸びとエネルギーに演技しています。6年生は、選曲や振り付けも子供たちで意見を出し合い、自主的に朝練をしたり互いに教え合ったり、最後の運動会にかける思いがひしひしと伝わってきます。係活動や選抜リレーで下級生を励ます姿など、頼れる最高学年として力を発揮しています。

子供たちにとって、「思いっきりがんばった」「仲間と作り上げて楽しかった」と一人一人の心に残る運動会になるよう、準備を進めてまいります。保護者の皆様にも、子供たちの姿をご覧いただき、お子さんの成長を実感し共に喜んでいただけることを願っております。ご来校を心よりお待ちしております。

★雨天による日程の変更等は、配信メールとHPでお知らせいたします。

【6月の行事予定】

1	木	体育朝会 前日準備(6校時)	都SC	16	金	NIEたいむ 体カテスト終 那須移動教室始(4年)
2	金	運動会(児童プログラム)5時間授業		17	土	那須移動教室終(4年)
3	土	運動会(保護者プログラム)5時間授業(弁当)		18	日	校庭開放13:30~15:30
4	日	運動会予備日①		19	月	那須移動教室振替休業日(4年) 区SC
5	月	振替休業日		20	火	避難訓練(火事)
6	火	運動会予備日②	区SC	21	水	飛鳥中職場体験始 4時間授業(4組除く)
7	水	体カテスト始		22	木	校外班集会(5校時) 都SC
8	木	プール開きの会 音楽鑑賞教室(6年) 日生劇場(4年)	都SC	23	金	NIEたいむ 飛鳥中職場体験終 きょうだいタイム(中休み)
9	金	NIEたいむ 教育実習終		24	土	土曜授業日 セーフティ教室(3456年)
10	土			25	日	校庭開放13:30~15:30
11	日	校庭開放13:30~15:30		26	月	区SC
12	月	水泳指導始 都学力調査(4年)	区SC	27	火	読み聞かせ 歯科指導(4年) 日光高原学園説明会(6年) よい歯の選定・歯科欠席者検診(欠席者)
13	火	安全指導		28	水	
14	水	研究授業のため全学級下校14:35		29	木	クラブ 都SC
15	木	歯科検診(全学年) 委員会 宿泊前検診(4年)	都SC	30	金	NIEたいむ 定期健康診断終 車椅子ラグビー観戦(5年)

保健室より

保健主任 多田 早苗

保健室では子供たちの優しい心に触れる機会がたくさんあります。下級生を心配して一緒に来室して説明してくれる上級生、体調不良の子に付き添ってくれるお友達など、とてもすてきな子供たちです。日常生活の中で、自分のことも周りの子のことも大切に思う気持ちが育ち、実際に行動できることはすばらしいです。小さな出来事にも目を向け声をかけ、励まし促していけるようにしていきます。

さて、運動会に向けて、体育の授業や休み時間などに真剣な表情で練習に励んでいる子供たちをたくさん見かけます。気温が高く暑い中、活動量の多い日が続き、子供たちが自覚している以上に疲れが蓄積していると思われます。心身の疲れをとるには睡眠が効果的です。夜は早めの就寝を心がけ、十分な睡眠時間が確保できるようによろしくお願いします。

また、1日のエネルギー源として、朝食は必ず摂取するようにしてください。熱中症を予防するため、炭水化物（ご飯やパンなど）に加え、塩分やミネラルも補給できるようなメニュー（おかずや汁物など）も取り入れるなどの工夫もよろしくお願いします。

算数少人数指導について

算数少人数 清水 希

新年度が始まって2か月が過ぎようとしています。算数少人数教室では、「はい！」と積極的に自分の考えを伝えようとする姿、ノートに自分の考えを図や文などを使って一生懸命まとめる姿、グループで楽しく自分の考えを伝え合う姿、集中して練習問題に励む姿など、子供たちの頑張りがたくさん見られます。

滝野川小学校では、3・4・5・6年生の4つの学年で算数の少人数指導を実施しています。学習単元の前にレディネステストを受け、テストの結果と児童へのアンケートを基に2クラスの学年は3つのグループに、3クラスの学年は4つのグループに分かれて学習します。1グループあたりの人数が少なくなることで、個々への指導をより時間をかけて行うことができ、習熟度別にグループ分けをしているので、児童の実態に応じた授業展開が可能になります。つまずきがある場合にはそのつまずきについてじっくりと、学習内容をさらに深めたい場合にはより発展的な学習に取り組むなど、一人一人の習熟のペースに合った授業を展開し、確かな学力の育成を目指していきます。

また、算数の授業では、ICTを活用した授業も行っています。例えば、デジタル教科書で直方体の展開図を組み立てたり、分解したり、回転させたりして、図形の多面的な捉え方を促したり、ロイロノートを活用し、全体で考え方を共有していくことで、問題に対する考え方を深め合ったりしています。

各学年の担任と連携を取りながら、算数のおもしろさを子供たちと一緒に感じ、身近なものを算数的な見方ととらえたり、体験的な活動を取り入れたりしながら、楽しく学習していきたいと思っています。